

CADA DIA SU REPORTAJE

Selección de alimentos en Suecia

No se añora la patria; sí los platos típicos del país

EXPERIENCIAS REALIZADAS ENTRE LOS SOLDADOS POR UN PROFESOR SUECO

Un profesor sueco ha realizado una curiosa experiencia entre los soldados de su país. Distribuyó un cuestionario entre un grupo de soldados y les pidió que hicieran una lista de 44 platos por orden de preferencia. El resultado de esta encuesta es el siguiente: Las albóndigas de carne son el plato favorito del soldado sueco, seguido, a alguna distancia, del pastel de carne picada y de la sopa de gulsantes secos salpicada de "tropezones" de carne de cerdo. Por el contrario, el pescado gratinado y la sopa de pescado son manjares que preferiría no ver incluidos en el rancho. La encuesta muestra asimismo que el 60 por 100 de los soldados suecos prefieren el pan galleta de centeno, una especialidad sueca, al pan blanco y tierno

de trigo. El 40 por 100 restante prefiere este último.

La encuesta realizada por el profesor David Katz, de la Universidad de Estocolmo, ha sido de un gran interés para sus estudios, a los que viene dedicándose desde hace tiempo. "La selección de los alimentos por el consumidor, escribe Katz en un artículo publicado recientemente, en el que recoge muchas de sus impresiones, refleja numerosos factores esenciales del ser humano. La añoranza de la patria en el emigrante no es muchas veces sino una añoranza disimulada de los platos típicos de su propio país. Las investigaciones han mostrado, prosigue el profesor Katz, que las personas que compran alimentos dedican mayor atención a su sabor que a su contenido de calorías. El hombre civilizado, que vive seguro con la garantía de una pitanza diaria, no come y bebe para obtener calorías, sino para experimentar un placer. Si se encuentra en una situación crítica, sin embargo, la alimentación deja en él de ser un refinamiento para ser una necesidad, y se convierte en un problema, un grave problema que relega a un segundo término a todos los demás."

ta realizada, "con un régimen alimenticio normal y el empleo de insulina pueden obtenerse los mejores resultados en los enfermos de diabetes".

En Suecia sufren de diabetes 31.000 personas, o sea, alrededor de un medio por ciento de toda la

población. Según parece, esta enfermedad se da con más frecuencia en los medios urbanos que en los rurales. Las cifras más fidedignas de esta interesante encuesta se han obtenido en Estocolmo, donde la proporción de enfermos es de un 5,06 por 1.000 entre los

hombres, y un 4,57 por 1.000 entre las mujeres. La curva de la enfermedad sube entre los diez y los quince años de edad, y alcanza una nueva cima, más elevada, de los cuarenta a los cuarenta y cinco.

Alrededor del 73 por 100 del total de los enfermos y todos los que tienen menos de veinte años toman insulina. Un 56 por 100 de ellos, especialmente los que no siguen régimen especial, sino que se alimentan normalmente, no presentan síntomas subjetivos de ninguna clase; aumentan de peso y gozan de plena capacidad para el trabajo. Finalmente, se informa que el porcentaje de matrimonios entre los diabéticos es el mismo que entre las personas sanas, pero su fecundidad es menor. La proporción de niños nacidos muertos, que normalmente es de 2,5 por 100 en Suecia, se eleva al 33 por 100 entre las madre diabéticas.

(Efe-United Press. Prohibida la reproducción.)

Cursillo de publicidad en la Escuela de Comercio

La Escuela Central Superior de Comercio ha tomado la iniciativa de desarrollar un cursillo de publicidad, primero que con carácter de sistematización científica se ha organizado en España.

Encargado del mismo el intendente mercantil y prestigioso experto don Pedro Rico Ruano, e interpretadas las lecciones con una serie de conferencias a cargo de autorizados especialistas y técnicos—don Francisco García Ruescas, director general de Alas, Empresa Anunciadora, S. A.; señor Ferrer Gama, don José Fernández, director-gerente de Galerías Preciados; don José Luis Barceló, don Manuel Fuentes Irurozqui y don Ignacio G. Fierro—, cuyas biografías habladuras han sido hechas en cada sesión por el director del Centro, don Luis Manzanares, el cursillo ha constituido un franco éxito.

Para celebrarlo se reunirán el próximo viernes 30 en un banquete, en el Ritz, cuantas personalidades han intervenido en el mismo.

Coincidiendo con este acto, los graduados de dicha Escuela Superior—en su doble rama de Intendencia y Actuariado—se reunirán a continuación en una brillante fiesta de gala en el mismo hotel.

Por vez primera en su largo historial, el más alto Centro docente mercantil español exalta el valor de sus títulos con una resonancia social apoyada en los frutos de sus prestigiosas enseñanzas.

Un donativo del ministro de la Gobernación

TARRAGONA.—Para distribuir entre los necesitados de la provincia, el ministro de la Gobernación ha enviado, por medio de la Dirección General de Beneficencia, 18.000 pesetas.—CIFRA.

Vivimos en pleno momio



—¿Tiene CAMEL?
—Sí.
—¿Cuánto?
—Diez pesetas.
—¿Diez pesetas? Si se vende a dieciséis. ¡Un momio!
—Para momio este reloj que me compré ayer. Véale.
—¡Magnífico! ¿Y cuánto?
—Dos mil pesetas.
—Regalado. Vale lo menos 2.500.
—Pero eso no es nada al lado de la compra que hizo mi mujer hace tres días.
—¿Qué compró?
—Unas medias de cristal. Media docena, a 150 pesetas el par.

Total, nada más que 900 pesetas. —Pero si las medias de cristal valen ya sólo 25 duros.

—Pero, ¿cómo va usted a comparar? ¡Veinticinco duros!... Esas no son auténticas. Se trata de una burda imitación. En cambio, las que compré mi mujer por 150 se venden por ahí a 175.

—Entonces, ¡claro! Se trata de un verdadero momio.

—Y es que yo procuro abaratar mi vida y siempre aprovecho las gangas. Anoche me fui a cenar con un amigo. Le invité a un restaurante, y por 200 pesetas nos dieron langosta, pollo, carne de ternera...

—Pero ¡200 pesetas!

—Es que no me ha dejado usted terminar: ternera, postre y vino. ¡Si todo eso vale el noble!

—Tiene usted razón. Por lo que me dice, lleva usted una vida extraordinariamente económica. Le envidio, sí, señor; le envidio.

Se reanudará el servicio aéreo Santiago-Madrid

SANTIAGO DE COMPOSTELA. El día primero de julio próximo serán reanudados los servicios aéreos entre Santiago y Madrid, utilizándose aviones Douglas, capaces para 36 pasajeros.—CIFRA.

El poeta genial, pintoresco y galante

Por ENRIQUE TORMO

Carlos Baudelaire dedica su libro "Las flores del mal" a Teófilo Gautier, uno de los más ardientes paladines del romanticismo francés, y la versión castellana es obra de otro poeta insigne, Eduardo Marquina, que con habilidad exquisita ha logrado la difusión por España de los versos más celebrados del pintoresco y galante vate, al que se le atribuye la anécdota de la bella dama que profirió un día en voz baja y emoción temblorosa: "¿Me guardas, Carlos, un poco de corazón para cobijar mi amor?"

La dedicatoria del libro no puede ser más expresiva para Teófilo Gautier.

El autor insigne de "Una lágrima del diablo" y de "La piel del

tigre" contestó con la ofrenda cálida y copiosa de 76 páginas relampagueantes de entusiasmo y de agradecimiento hondamente sentido, por donde desfila la personalidad de Baudelaire, algo así como una música de Weber.

Ofrecemos al lector el cogollo de los versos del poeta.

Elevación

"Elevación" nos muestra al poeta nadando en pleno cielo, más allá de las esferas estrelladas, en el éter luminoso, perdido en el fondo de lo infinito como una blanca nubecilla y embriagándose de aquel aire raro y sano donde no llega ninguno de los miasmas de la tierra...

Veamos:

Por encima de todos los lagos soñolientos, de los montes, los bosques, el mar y las praderas, más allá de los astros, más allá de los vientos, más allá de los límites de las altas esferas, ¡oh espíritu!, te mueves con suelta agilidad, y buen nadador, tiendes los brazos en la onda, cruzando alegremente la inmensidad redonda con movimientos largos y viril voluntad.
¡Huye de las miasmas de los bajos terrenos!
¡Sube a purificarte al aire superior
y bebe como un puro y divino licor
la clara luz que llena los espacios serenos!
Sobre el negro fastidio y la lenta amargura, que con su peso cargan la existencia brumosa, dichoso aquí que puede, con la vigorosa, ganar los campos vastos de la eterna hermosura...

En estos versos hay "espiritualidad". El poeta, con supremo hastío, pone la marca de su hierro candente en las carnes malsanas y abre su alma al aire virgen y a la luz inmarcesible del ideal, asqueado de las depravaciones y perversidades modernas.

Pero este poeta, tan grande como discutido, a veces, desde las cimas de lo suprasensible, descende al barro vicioso de la podredumbre humana, y por ello en "Mujeres condenadas" exclama:

¡Oh vírgenes! ¡Oh monstruos! ¡Oh demonios! ¡Precito batallón de enemigas de la realidad, devotas, brujas, buscadoras de infinito, que saliendo de amor entráis en caridad!
¡Yo, que os he visitado en vuestro rojo infierno, hermanas, yo os adoro! Yo os doy mi bendición por vuestro gran dolor, por vuestro anhelo eterno y por la urna de amor de vuestro corazón...

Al llegar aquí, preguntamos al lector: ¿Predomina en la obra de Baudelaire el llamado sentido de la decadencia?

Indudablemente, Baudelaire es un gran poeta, malquistado con la vieja concepción del romanticismo. Fué un innovador, y su alma inquieta, depurada en el crisol de las amarguras, pugna por ascender a la eterna gloria a través de

las torturas y las miserias que nimbearon su vida.

De ahí el asombro del lector ante los versos de este poeta inquieto y donjuanesco que esboza sus anhelos, de renovación a pesar de verse perseguido por el estruendo del escándalo que envolvió al principio su obra original, reveladora de sensaciones desconocidas.

¿No es ello el triunfo mayor a que puede aspirar un poeta?

EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR
Director, José de las Casas Pérez

RETAZOS POR CIVES

Cortés Cavanillas informa que en Italia menudean los duelos.
Falta de pan.
Porque los duelos con pan son menos.
"Golpe de Estado en Nicaragua."
¡Qué buenos golpes tienen ciertos países hispano-americanos!
Un alumbramiento es también un golpe de estado.
"Vuelvo el interés por el wolframio, y Portugal se encuentra en vísperas de ser testigo de una nueva carrera de ese producto."
De la nueva carrera que van a hacer los traficantes de wolframio.
¿Y qué interés tiene el wolframio para la paz que estamos arreglando?
¡Estamos arreglados!
"Se desmiente la supuesta pesca de lingotes de oro."
Ha sido la primera serpiente de mar del año.
Y para ser la primera, no ha sido mala, ¿verdad? Una serpiente de oro.
"Callao: "No estamos solos."
O lo que es igual:
¡Chits! Hay ropa tendida.
"La dueña de "Cariño" está triste porque a su perro no le han premiado."
Pues eso no es para coger una perra, señora.
"Lo de las casas es un caso."
Como una casa.
"Va a haber más actuaciones judiciales que pisos."
Y van a faltar abogados para tantas actuaciones judiciales.



No será eso lo que se trate de demostrar, ¿eh?
"El asunto de los alquileres trae de cabeza a muchísimas familias."
Al cabeza de familia.
"Desde que se ha puesto de moda la venta de pisos, no hay constructor de fincas urbanas que no sueñe con vender casas por kilos, como si se tratase de un jamón."
De un jamón se trata.
¡Y chico!
"No se construyen más que casas en las que cada piso rente de mil pesetas para arriba."
Eso no es cierto.
En la Castellana se están construyendo también estos días muchas casetas...
Uno que no ve el jamón, al ver una jamona:
—Está usted... ¡para comérsela!